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国際会長 Joan Wilson（カナダ） 主題“Our Future Begins Today”「私たちの未来は、今日より始まる」
 スローガン“Together We Can Do So Much More”
 「手を取り合えば、もっとおおくのことができる」
アジア地域会長 Tung Ming Hsiao（台湾） 主題“Respect Y’s Movement”「ワイズ運動を尊重しよう」
 スローガン“Solidify Y’s Men Family for Better World”
 「よりよい世界のために、ワイズメン・ファミリーの絆を強めよう」
東日本区理事　利根川　恵子（川越） 主題「明日に向かって、今日動こう」“For the Future, Act Today!”
 スローガン「手を取り合って、今、行動を !」“Together, Let`s Roll Now.”
関東東部部長　片山　啓（茨城クラブ） 主題「組み合わされ、結び合わされて、造り上げられてゆく」 
相川　達夫（江東クラブ会長） 主題「今一度足元を固めよう ! そこからステップアップ !」

2016 〜 2017年度　東京江東ワイズメンズクラブ 3月報

LT (Leadership Training)
藤井寛敏
LT とはそれぞれの組織の中でそのリーダーとして

必要な心構えと　知識を学ぶことである。知識は心構
えを強く持つことによって自然と知識を得ようと考え
るようになる。

組織において、リーダーの良し悪しによってその組織の将来は違ってく
ることは歴史が教えるところである。ワイズにおいても良いリーダーがク
ラブ、部、区、國際のそれぞれの中に必要とされる。我々は学校生活でも
社会生活でも立派な社会人として生きていく上で必要なこと、すなわち、
約束を守る、責任を果たす、人に迷惑をかけない、人の言うことを聞く、
などなどを経験を通したり、周囲の人から学ぶ。
良いリーダーとなるためにはそれらを磨き上げていかなければならな

い。仕事の中では否応なくそれらを意識して行動することを余儀なくされ
る。ワイズではワイズに対する思い入れの度合いによっては甘えてしまい
がちである。人によってその思い入れの度合いは違うと思うが組織の中の
人間ということでは同じである。ワイズメンという組織の中でのお役は義
務に近いと考えてほしいものだ。忙しい職業生活の中でも楽しく、精一杯
お役を務めあげようと心に決めれば時間のやりくりもできるのではないか
と信じる。「楽しく」、「精一杯」が大事だと思う。ワイズでのお役は立派
な社会人、職業人となるための格好なトレーニングの場であると考えたら
どうだろうか。

4月館外例会（担当A委員会）
プログラム

上野界隈歴史の足跡をめぐる
日時： 4月9日（日）10時30分
 JR上野駅公園口集合
会費： メン5000円
 メネット、コメット　3000円
上野東照宮、寛永寺、黒田清輝記念館（「湖
水」最終公開日）ほか
松韻亭（明治8年創業）にて昼食

4月の誕生日
メン・なし　メネット・菊地郁子さん
4月の結婚記念日
宇田川敬司君・佐和子さん
藤井寛敏君・祥子さん
山崎常久君・好美さん
酒向裕司君・ますみさん

今月の強調月
LT

3月在籍 3月出席者 3月出席率 アクティブファンド ニコニコボックス クラブ役員
25名

内広義会員

1名

メ ン バ ー 19名 19/24
前年迄 2,169,921円 前月迄 31,900円

会 長 相川　達男
メ ネ ッ ト 5名 79% 副 会 長 小松　重雄
コ メ ッ ト 0名 　

3月 0円 3月分 10,500円
副 会 長 酒向　裕司

ビ ジ タ ー 0名 前月出席率 会 計 駿河　幸子
ゲ ス ト 0名 修正

残　高 2,169,921円 累　計 42,400円
書 記 本間　剛

メ イ キ ャ ッ プ 0名 0% 直 前 会 長 宇田川　敬司
連 絡 主 事 草分　俊一

『さて、兄弟たち、わたしたちの主イエス・キリストの名によってあなたがたに勧告します。皆、勝手なことを言わず、

仲たがいせず、心を一つにし、思いを一つにして、固く結び合いなさい。』� （�コリントの信徒への手紙�一 1章 10節）

今月の聖句
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3月例会報告� 藤井寛敏

3 月 16 日、値千金の春宵の一刻、和歌を詠む会として
例会を持った。通常例会のプログラムで食事まで進み、ア
イディアを出した篠田君より「毎年、新年恒例の「歌会始
の儀」が皇居宮殿「松の間」で開かれており、毎年決めら
れた「題」を入れた和歌が天皇皇后以下皇族方に加えて一
般公募約 25,000 首から選ばれた入選者 10 人による歌が
古式にのっとった独特の節回しにて披露される。できれば
それに応募しよう」との呼びかけの後、簡単な和歌につい
てのレクチャーを受け、来年の題「語」（「ご」でも「語
る」でも漢字の「語」を和歌に入れる）を念頭に思いの丈
を５７５７７文字に頭をひねった。半紙の頭に文鎮を置き、
筆（ペン？｝を走らせた。「早くできたら出してもいいです
か？」「試験じゃない！！」「私の叔父が選者の一人という
ことが分かった」「30分くらいで作って入選したら悪いよ
ね」「入選の通知が来たらもう亡くなりましたと言われるか
も」などなど和気あいあいの 3〜 40 分でおおむね全員が
出来上がり、横にした半紙の右半分に歌、左半分に住所、
氏名、ふりがな、生年月日、性別、職業を書き、封筒には
「〒 100-8111 宮内庁御中」とだけ書いて封をした。応募
すれば歌の出来不出来に関わらず誰でも入選の期待を持つ
のも不思議だ。昨年家族で応募した篠田君も年末まで宮内
庁よりの通知が来るのを待っていたそうな。来年の新年例
会で品評会をするのも一興？
いずれにしても皆さんの持つ教養の深さと達筆ぶりに接
した楽しい体験例会でした。
後日談　K君がメールリストで例会の欠席の返事を和歌
でするようにしたら、みんな出席するのでは？とのメール
にラグビーの練習で欠席した Y君は「梅が枝に　かすかに
誇る　残り花　運動場の　水場の鏡」と返した。以上　
半紙、封筒、筆ペン提供　香取君、文鎮提供　小松君
出席者：相川・安斎・安藤・宇田川・香取・菊地・小松・篠田・鈴木・島田・駿河・藤井・
本間・柳沢

ＥＭＣシンポジウムに参加して
相川達男

２月１８日、山手センターに於いて東新部主催のＥＭＣ
シンポジウムが開催された。会場には東新部だけではなく
様々なクラブからの参加者が見受けられた。また、区ＬＴ
委員がサポターとして出席され、開催に向けての意気込み
が感じられた。近隣のクラブからはベイサイドから峰岸会
長、佐竹氏の２名が参加されていた。まずＬＴ委員長の伊
藤氏からワイズメンズクラブ東日本区の会員数の現状など
のはなしがあり、次にパネルディスカッション形式の討議
が行われた。パネラーとして東新部各クラブから入会３年
以内のフレッシュメンバーと若手の６名が、それぞれの立
場でワイズに対する意見が述べられた。ほとんどの発言者
からは、現状のワイズに関して酷評を含めて問題点の提議
がなされた。そのあとのグループ討議の報告の中ではそれ
らに対しての明確な回答は見出せぬまま会は閉会した。各
メンバーともワイズの現状はよくよく理解しているが、打
開策が見いだせないのが現実ではないかと思う。帰り際、
ベイサイドのメンバーと少し意見交換をし、ベイサイド、

江東は他のエリアのクラブとは違った切り口で会員増強、
クラブの新しい在り方を提案していこうと話し合った。
出席者：藤井、相川

第4７回ワイズズカップサッカー大会
香取良和

大会は 3月 5日（土）木場公園多目的広場にて、快晴、
風もない絶好の天候に恵まれ、相川会長の開会挨拶で開始
された。参加人数は 40 チーム 450 名、ワイズはトン汁
500杯準備、前日の仕込み、翌朝は 7時から積み込み及び
設営。トン汁用の寸胴 2個、大鍋４個をコンロにかけ前日
準備の具材に豆腐、味噌、キザミねぎを入れ煮込む。味付
けが問題？「濃い」「薄い」「コクがイマイチ」異論続発だ
が、山ちゃんの持論と好みでほぼ決定、これがベストと思
いきや、やがて登場したメネット 3人組（島田・相川・鈴
木）がいともあっさり変更。大会は、父母の応援が多く熱
戦が繰り広げられた。11時過ぎから、各チーム毎に選手が
並びトン汁提供開始。子供たちとコーチ陣のマナーは非常
に良いが、母親がパレット持参でくるのは、大分余分に持っ
ていくようだ。昼をはさんで 3時に終了し、表彰式。
相川会長は賞品のプレゼンテーターと閉会の挨拶。無事

47回大会終了。
メン・メネット（最後の容器洗いまで）とも一日ご苦労

様でした。そして、今回も、食材調達・積み込み・設営・
最後の積み込み・積み下ろし・車両提供・・・相川会長　
本当に有難うございました。
ワイズ出席者：メネット：相川・市崎・島田・菅原・鈴木、メン：相川・市崎・香取・
小松・島田・中野・柳沢・山崎
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江東クラブに入会してもう 15 年近く経ちました。個
人的には入会当時から今日まで特段の不満もなく、個性
あふれる素晴らしいメンバーに恵まれ楽しく有意義なク
ラブだと感じています。ここ数年私自身が例会にあまり
参加できていない立場でこのテーマは大変恐縮ですが、
今回は具体的に何かを変える提案という形で大胆な方策
を述べたいと思います。
①講師例会を減らす

ミーティングの時間が少なくなってしまう→連絡報告
だけならメールで済む

講師の方に申し訳ないので遅れて入りにくい→遅刻す
るくらいなら欠席しよう

情報が溢れて処理に困る時代に、有用な情報を持った
講師を探すのは大変

例会担当者の負担が増える→委員長の引き受け手が減
る
②ブリテンを廃止する

労力や経費を掛けている割に読んでいる人が少ないと
感じる（他クラブの活動に興味を持つほど余裕がない人

が多いのでは）
ペーパーレスの時代です。クラブの活動記録を残すな

ら、ブログ形式の WEB サイトや SNS などを利用し活動
中にリアルタイムで気軽に発信できるようにしたい→例
会や行事の場に参加できていない人も SNS で気軽に参
加可能、活気出るかも？

行事に出るとブリテンを任されそうなので気軽に参加
できない←自分だけかな（笑）
③大きな行事を暫く引き受けない

ここ数年区大会など大きな行事を引き受け過ぎたよう
に感じています。他クラブの事情やクラブ同士のお付き
合いは全員に大切なこと、全てやむを得なかったことは
わかっています。江東クラブのメンバーは皆とても優し
いので必要とされれば無理を押して参加してくれる人た
ちです。ただその時期の無理が祟ってお疲れモードのメ
ンバーが欠席勝ちなのではないでしょうか？

最近、例会参加者が少ないのは、ただそれだけのよう
な気がします。

以上大胆で忌憚のなさすぎる意見でした。<(_ _)>

岡田さん訪問記� 安齋克茂

３月中旬、岡田さんの健康状態を身内のことのように心
配していた江東クラブの後期高齢者４名（柳沢、香取、藤井、
安齋）は、岡田さんの事務所を訪問した。
岡田さんが入院されて以来２年半ぶりの再会でした。
会ってみると、元気で張りのある野太い声、腹の底から
笑う声、人を納得させるような語り、口調それに容姿は、
入院前と変わらないように感じた。
話は、病気そのものや、医師の患者を把握する方法など
それぞれの入院体験談をネタにロッカール－ムトーキング
のような話を含め久しぶりに柳沢、岡田のかけあいにお互
い病人であることも忘れ、おおいに盛り上がりました。
岡田さんは、再度治療するための準備中ということなの
で我々は、１時間ほどで退席しました：
私たちは、岡田さん元気な姿をみてひとまず安心し、必
ずや寛解すること願い帰途につきました。

東京YMCA総主事就退任式
藤井寛敏

3 月 19 日、掲題就退任式がリーガロイヤルホテルに
て新旧総主事の親族、東京 YMCA役員、同職員、全国の
YMCA役員、ワイズメンズクラブの会員など 160 名を超

す参加者で盛大に行われた。諸儀式の後、菅谷　淳氏新総
主事による宣誓、両総主事による聖書引き継ぎにより、新
総主事が誕生した。退任する広田氏は 2009 年以来 8年間
で赤字からの脱出を図り、これからの YMCAが進む道を示
す仕事に対する役員の皆様のサポートを感謝した。
菅谷新総主事は 3つの果たすべき責任として、1000 人

の会員の期待にこたえる、800 人のスタッフとその家族を
支える、YMCA関係者の使命を支える、をあげ、苦難から
脱出した後の本来の YMCAの働きを強めていく決意を表明
した。
バングラデシュ、台北両 YMCA総主事、ソウル YMCA

会長の祝辞と諸氏による激励の言葉があった。ピアノと歌
のエンターテイメントの後、食事を頂きながら交流の時を
持った。東京 YMCAに連なる我々としては菅谷　淳総主事
の今後のお働きに大いに期待するものである。

出席者：藤井

日本YMCA同盟総主事就退任式
藤井寛敏

3 月 26日、掲題新旧総主事神崎清一氏と島田　茂氏の就
退任式が在日韓国 YMCAで行われた。海外からのアジア ･
パシフィック YMCA同盟の総主事はじめ台湾、韓国、香港、
中国の YMCAの代表者、国内 33 の関係団体、28 の国内
加盟 YMCA役員 ( 内ワイズ 14名 )、同盟役員 (内ワイズ 5
名 )、同盟職員とワイズから利根川恵子理事以下 6名の総勢
約 150名の参加者が島田氏の退任を送り、神崎氏の就任を
祝った。両人による聖書の引き継ぎの後、島田氏は 8年間
の務めの中でワイズメンズクラブと配偶者の明子さんへの
感謝を述べ、新総主事の今後の働きを祈った。神崎氏は京
都で 1981 年に入職以来 36年の中で一番の思い出として
1995 年の阪神淡路大震災での YMCAスタッフとワイズメ
ンバーの働きと彼らと被災者との心の触れ合いの素晴らし
さを語り、誓約では神の助けを得て、主から託された業に
仕えますと誓った。ワイズの参加が少ないのが気になった。

参加者：藤井

誰が病人？
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ＹＭＣＡ ニュース（4月号）
江東センター＆幼稚園

▼オール江東　街頭募金（ブリテン１面の写真も参照）

　３月４日（土）、１０：３０〜１３：３０　ＪＲ錦糸町駅南口
広場にて、江東コミュニティーセンター単独の国際協力街頭募
金を開催いたしました。園児、サッカークラブの子どもたち、リー
ダー、保護者、委員、スタッフ、総勢４０名が集まりました。
　当日は風がなく、暖かく、小春日和でした。
　子どもたちの可愛らしく大きな声が響き渡り、８８，８８８円
の募金が集まりました。
　募金に来てくれた方々！募金をお手伝いしてくれた方々！あ
りがとうございました。

▼第４８回ワイズカップサッカー大会（ブリテン２面参照）

　３月５日（日）、都立木場公園を会場に開催されました。この
大会は江東ワイズメンズクラブが主催となり、江東区内外から
１４団体３２チーム。約４００名の子どもたちが参加し、復興
支援から良き関係となった伊豆大島からの参加もありました。
江東ワイズメンズクラブからは会場費、賞品のサポートと恒例
となった『豚汁』のサービスがあり、子どもたちは大きな器を
持参し、行列をつくって美味しい豚汁を堪能しました。ワイズ
メン、メネット、コメット、リーダー、スタッフ、総勢５０名
が運営にあたりました。

東京ＹＭＣＡ
▼総主事就退任式（ブリティン2面参照）

廣田総主事は４月より千葉ＹＭＣAの総主事としてご活躍をさ
れます。

今後の予定
▼江東センター＆幼稚園
・江東YMCA幼稚園：　始業式　４月１０日（月）
・同：　入園式　４月１１日（火）
▼東京ＹＭＣＡ
・�４月１３日（木）、第2６回チャリティーゴルフ大会（総成カ
ントリークラブ）
・５月２７日（土）、会員大会（東陽町センター）

3月役員会報告� 相川達男
３月２３日（木）19:00~�江東 YMCA
１��４月本例会（館外例会）４月９日 (日 )１０時３０分　（ブリ
テン１面参照）

２��５月例会（ブリテン４面参照）　
３��各種行事　下記のそれぞれについて相川が出欠者を確認する
　・�関東東部評議会　4月15日　13時　東陽町センター　新
旧役員　

　・�東日本区大会　主催クラブより受付など手伝い要請　参加
者・手伝可能者　

　・�西日本区大会　熊本　参加者　お土産に「深川丼の素」を
検討

４�その他

　・�納会　日にち6月24日（土）を第一候補　アンフェリシオン、
イースト21エレファントを検討

出席者：相川、宇田川、香取、草分、篠田、駿河、藤井

編・集・後・記

▲

4月2日の日曜日の午後、来期の方針の打ち合わせが、次期三役（酒向会
長、藤井書記、駿河会計）と各委員長（A市崎、B相川、C小松）と顧問の
香取で行なわれた。やや低迷気味のクラブの建て直しも話し合われ、初心
に還り、魅力ある例会、メンバー増強、出席率向上、新事業など一歩前進
を目指し熱く語り合った。（YS）

▲

江東に入会３３年、３月に喜寿を迎える。振り返ると、５番目の古参
である。先輩には園児の父兄は数えるほど、従ってYサよりCS（地域奉
仕）。鉄骨の数馬キャンプ場建設などは今は昔、想像すら出来ない。第一
回の八ヶ町子供大運動会、瓦礫の整理から始めたワイズガーデン、ワイズ
カップサッカー大会、区民祭りの焼きそば、良く挑戦してきたものだ。若
手の皆さん、何かやってみませんか？　（YK）

5 月 14 日（ 日 ） 江 東
YMCAにて。メネットの日頃
の協力に感謝してメンが昼食
を準備。

前日、メンバーのボートに釣りキチ数名が東京湾で食材を
ゲットの予定。お刺身か、たたきか、て
んぷらか、フライか、はたまた魚屋のお
勧めか。乞うご期待。メンバー料理人大
集合。（5月第一例会は 5月 11日（木））

5月本例会案内　メネットに感謝して

ワイズガーデン

安藤メネットによるチューリップが満開です
（４月５日撮影）


